

Upaya menata dan mengembangkan unsur tersebut terus dilakukan sehingga memperoleh hasil sebagaimana disepakati oleh responden, dan apabila dipandang susah cukup, maka laporanpun dibuat. Laporan itu diharapkan mengandung deskripsi iduographik, tetapi sekaligus mengandung makna transferabilitas pada kasus lain.⁷¹

⁷¹ *Ibid.* h. 143

pengulangan informasi atau terjadi kejenuhan informasi. Dan sampel dalam penelitian ini, peneliti tentukan yaitu murid yang mengalami Remedial Teaching.

E. Tehnik Pengumpulan Data

1. Teknik interview atau wawancara

wawancara adalah proses tanya jawab dalam penelitian yang berlangsung secara lisan dalam dua orang atau lebih dengan bertatap muka mendengarkan secara langsung informasi dan keterangan.⁷⁵ Jenis data yang diperoleh dengan cara ini adalah data kualitatif berupa sejarah berdirinya SMP MUJAHIDIN, kesulitan belajar murid bidang studi PAI.

2. Teknik observasi

Observasi adalah mengamati dan mencatat secara sistematis gejala-gejala yang diselidiki.⁷⁶ Cara ini digunakan untuk memperoleh data kualitatif yang berupa kegiatan belajar mengajar dan pelaksanaan remedial teaching di SMP MUJAHIDIN, keadaan umum SMP MUJAHIDIN baik dari segi guru, karyawan, siswa, sarana prasarana pendidikan dan letak geografisnya.

⁷⁵ Cholid Narbuko , Abu Achmadi, *Metodologi Penelitian*. (Jakarta: Bumi Aksara, 1997), h. 83

⁷⁶ *Ibid*, h. 70

mencari ciri-ciri, peneliti sudah melangkah lagi ke konseptualisasi abstraka atas situasi substansialnya, mengabstraksikan sejumlah kejadian yang sudah dikelompokkan dan diidentifikasi ciri-cirinya.

- 2) Mengintegrasikan kategori-kategori dan cirri-cirinya, dalam hal ini peneliti bukan sekedar membandingkan atas pertimbangan rasa-rasanya “ mirip” tetapi pada ada tidaknya muncul ciri-ciri berdasarkan kategorinya. Dalam hal ini ciri jangan didudukan sebagai criteria tetapi ciri didudukan *tentatif* artinya pada waktu hendak memasukkan kejadian pada kategori berdasar cirinya, sekaligus diuji apakah ciri bagi setiap kategori tepat. Dengan langkah menjadikan ciri kategori menjadi eksplisit, peneliti sekaligus dapat mulai berupaya untuk mengintegrasikan kategori-kategori yang dibuatnya. Hubungan antara kategori menjadi semakin jelas dan tata hubungankategori menjadi koheren, lebih dari sekedar taksonomi dari tata terklasifikasi. Itu berarti mulai tersusun atribut-atribut teori, atau setidaknya tersusun suatu konstruksi situasi khusus tertentu.
- 3) Merumuskan teori, dalam naturalistic perumusan teori sama dengan mengkonstruksi konsep. Pengembangan konstruksi teori dimulai dengan perumusan teori, dimulai dengan mereduksi jumlah kategori-kategori sekaligus memperbaiki rumusan dan integrasinya, modifikasi rumusan semakin minimal, sekaligus isi data dapat terus semakin diperbanyak. Data semesta dikonstruksikan dengan perumusan teori, dilengkapi terus dengan

b) Kategorisasi. tugas esensial dari strategi ini adalah menyatukan kartu data informasi yang “ rasanya sama” atau “ sepertiya sama” dalam satu kategori. Cara kerja ini dapat terus dikerjakan sampai pada suatu saat peneliti ragu atau kacau sesuatu data baru dimasukkan kategori mana, sehingga terbuka pikiran untuk menambah kategori atau mengubah dasar kategori-kategorinya, hal ini bisa terjadi berulang kali dan hal ini wajar.⁸⁰

⁸⁰ *Ibid*, h. 1620-163